

EL DIARIO DE MURCIA

PERIÓDICO PARA TODOS.

ADMINISTRACION: HOSPITALILLO, 10.

PRECIO DE SUSCRICION: 4 RS. AL MES.

LA TRINIDAD.

El misterio constituye el fundamento y la esencia, no solo de la religion cristiana, sino de todas las religiones, y la historia religiosa no es mas que la evolucion y la manifestacion sucesiva de la potencia misteriosa que mueve y anima al universo.

La historia del misterio es la historia de la humanidad. Del misterio emanaron las artes, las ciencias y las instituciones políticas de los pueblos, en la India y en Persia, en Grecia y en Roma, y en el cristianismo. Suprimid en el cristianismo el misterio, y será insuficiente; sin la Trinidad, la Encarnacion y la Redencion, la religion de Jesús sería de menos precio que el Brahamanismo.

Al extremo á que hemos llegado, respecto de las cuestiones religiosas, es necesario resolverse con severidad contra las necias y fútiles declamaciones de un racionalismo, que escarne el nombre que lleva, de igual manera que contra las soberbias de hipócritas y afectados fanatismos.

El que ignora que el misterio es el corazon de la historia, desconoce la naturaleza humana, y si cree que negando el misterio alardea de ciencia ó reivindica su libertad, sepa que solo afirma su ignorancia, y sólo revela la miserable vida en que vejeta su espíritu.

Llámesese como se quiera, leyenda, mito ó fábula, el misterio constituye una esfera necesaria del espíritu, y esa es realidad, y esa realidad pertenece al espíritu.

El arte vive en el misterio, en los inefables é incomprensibles misterios de la belleza, con el símbolo y con el mito, y el arte es una realidad del espíritu.

El misterio, en su forma mas general é indeterminada, no es mas que la naturaleza de las cosas, es decir; el conjunto de elementos propios que se determinan y concretan en todas las esferas de lo existente. En las inmensas esferas de lo inteligible y lo real, aparece el misterio, en cada cumplimiento y realizacion de un ac-

to, dando la primera fórmula y delineamiento de lo que surge, de lo que se suscita, de lo que se forma y de lo que se desvanece. Cada misterio es un problema que se plantea, y la sucesion de estos problemas y de estos misterios, constituye la vida gloriosa, rica en victorias, ó amarga en decepciones, de los pueblos, de las razas y de la humanidad entera.

Si la religion cristiana es la verdadera religion, no se debe á lo inescrutable de sus misterios, sino, al contrario, á que en sus misterios Dios se ha revelado de manera mas cumplida y perfecta que en todos los antecedentes religiosos del mundo: más aún, porque Dios se ha revelado en ella en toda su plenitud.

La idea cristiana de la historia se resume por completo en el dogma de la Trinidad, inseparable por lo tanto del cristianismo. El Hijo eterno de Dios no es otra cosa que lo finito, apareciendo en la forma de un Dios doliente y moribundo, sometido á las condiciones humanas y cerrando con la persona del Cristo el mundo de lo finito para abrir el reinado de lo infinito; es decir, del Espíritu. Hé aquí la idea madre de las doctrinas cristianas.

Antes de la creacion, el mundo estaba velado en Dios; pero por consecuencia del acto creador, el mundo llega á ser como el aspecto eterno de Dios. El Sér que es libre para crear, ó no, es Dios en la plenitud de sus fuerzas y de sus atributos. Antes de la creacion, las hipóstasis existian en Dios, pero solo para Dios. La personalidad divina es el punto de partida necesario de una creacion inteligente. Esta personalidad divina, en tanto que resume en sí todas las hipóstasis, recibe el nombre de Padre, porque su obra creadora es una verdadera generacion, un engendramiento. Por la creacion de la materia, Dios se manifiesta como el espíritu, absolutamente independiente de la materia, como el ser absolutamente inmaterial ó supra material, libre é independiente de todo lo que se llama ley ó necesidad. «Dios, ha dicho un gran filósofo, es libre hasta de ser libre.»

Pero, al desplegar, dividiéndolas por un acto de su libertad, las fuerzas eternas de su ser, en cierto modo Dios suspende y corta su existencia como ser único. Era todo y por la creacion llega á ser el centro, el foco hacia el cual todo converge. Lo que constituye su divinidad es su identidad inmutable é indisoluble.

Dios, el Padre, es la identidad de las hipóstasis, en él estan todas reunidas; pero en el hombre, á el cual llegaban en el principio, pues Dios le habia creado semejante á él, las dividió y separó, usurpando el papel de creador, y dando con su caída, la victoria al principio individualizador, egoista, sobre la identidad del hombre con su Creador.

La redencion será por tanto la victoria del principio de identidad sobre el principio de division; aquel principio divino obtiene fuera de Dios una existencia, solo para devolverle al mundo, obrando como potencia mediadora y reconciliatriz. La Iglesia cristiana llama al principio mediador, Hijo de Dios, que si de toda eternidad existia en el Padre como posibilidad, llegó á tener una existencia independiente por la creacion, quedando el engendrado, excluido de la vida de que habia participado antes de la creacion y subordinado á la voluntad del Padre, y sin más voluntad que la voluntad divina.

El hijo no es eterno sino por su esencia y en la prótesis divina, razon por la que puede decirse, segun la expresion biblica, que el Hijo de Dios es «hijo del Hombre.»

Cristo abandonó voluntaria y libremente su gloria divina y apareció el Mesias sometándose al Padre y reconciliando con él el mundo.

La existencia personal y extra-divina del Mesias es el punto de partida del reinado del espiritu, el órgano, gracias á el que puede llegar el Espiritu á la dominacion universal. ¡Voluntariamente el Mesias se convierte en «substratum» del Espiritu Santo.

Cristo, muriendo en la cruz, renuncia al último soplo de existencia que fuera de Dios poseía, y se identifica con el Padre, haciendo el sacrificio de su vida por un acto de amor mas grande que el de la creacion, en el cual el Mediador no actuó libremente. Sólo por la resurreccion continua. Cristo á la derecha del Padre, en su vida personal, con gloria muy superior á la que anteriormente tuvo.

La efusion del Espiritu en los discípulos es la prenda de la reconciliacion cumplida

por Cristo y de la union restablecida en la fuerza del Universo. Desde este punto, el Dios de los cristianos no es esta ó aquella hipóstasis, es el Espiritu que resume todas las demás hipóstasis,

Es la inauguracion del Espiritu y de la libertad, y de su reinado, que si Jesús lo ha hecho posible, al Espiritu toca realizarlo progresivamente.

NOTICIAS GENERALES.

Escriben de Baeza que el martes último, cuando ejecutaba en la plaza de toros de aquella poblacion sus difíciles ejercicios la compañía de acróbatas en que figuraba la célebre señorita Mille, se hundió una plataforma en el acto de recorrer la artista la maroma colocada á ocho metros de altura. Un grito general se oyó y el público se lanzó al redondel á socorrerla. La señorita Mille fué recogida en un estado muy grave, y el director de la compañía sufrió una herida mortal en la cabeza, producida por el golpe del balancin.

El juzgado se presentó á instruir las oportunas diligencias, y tanto las autoridades como el público facilitaron á los heridos toda clase de auxilios.

Los vecinos de Albaida (Valencia) han acordado, en una reunion verificada el domingo, hacer proposiciones al Sr. Richardt para que lleve á efecto los trabajos necesarios para lograr el alumbramiento de aguas subterráneas.

Como consecuencia de las economías introducidas en el departamento de Guerra, parece que en breve se concederá licencia ilimitada á los individuos del último reemplazo que sean casados y mayores de veinticinco años.

Asímismo se dispondrá que los individuos sorteados para el ejército de Cuba sean baja en el mismo y colocados en el de la Península.

Segun observa un colega de Valencia, es extraordinario el número de establecimientos comerciales que anuncian en aquella capital la definitiva liquidacion de sus géneros.

El hecho se presta á tristes reflexiones.

NOTICIAS LOCALES.

El diputado electo por esta provincia Excelentísimo Sr. D. Manuel Cassola, está

dispuesto á prestar su valiosa cooperacion al proyecto del ferro-carril de Murcia á Granada.

Habiendo sido esta via subvencionada ya por todos los pueblos de su tránsito, y estando tanta persona influyente interesada en su construccion puede darse casi por hecha.

Mas aún; nosotros tenemos noticias positivas de que una poderosa casa extranjera, gestiona ya sobre este asunto, como es posible la gestion en el estado en que se encuentra.

En virtud de lo dispuesto por Real orden de 17 de Mayo último, se ha señalado el dia 7 de Julio próximo á la hora de las 11 de la mañana para la adjudicacion en pública subasta de las obras de reparacion del templo de S. José del puerto de Mazarron, anejo del parroquial de S. Andrés Apostól de dicho pueblo, bajo el tipo del presupuesto de contrata, importante la cantidad de cuatro mil eucatrocientas treinta y ocho pesetas setenta y cinco céntimos. La subasta se celebrará en los términos prevenidos en la instruccion publicada con fecha 28 de Mayo de 1877, ante esta Junta diocesana, hallándose de manifiesto en la secretaría de la misma, para conocimiento del público, los planos, presupuestos, pliegos de condiciones y memoria esplicativa del proyecto.

El antiguo progresista D. Francisco Luis Giovanelli ha fallecido. Séale la tierra ligera.

Al cabo de los años mil....

La administracion de las Pias fundaciones del Cardenal Belluga, segun tiene anunciado el «Semanario Murciano», volverá otra vez á la Junta Diocesana, á cuyo cargo estuvo antes de ser incorporada á la administracion general de la Junta provincial de Benificencia, Parece que esta innovacion producirá alguna variacion en el personal de las oficinas.

Ayer salió para los baños de Alhama nuestro amigo D. Juan Lopez Somalo. Tambien ha salido el general Cassola á recorrer los pueblos del distrito de Totana, pertenecientes hoy á la circunscripcion de Cartagena, por los cuales ha sido elegido Diputado.

Dice «La Paz:»

«En el reposo de hoy han sido denuncia-

dos por su costumbre de] dar] «mucha caída», los cortadores José y Ramon Moreno.

Mientras que las multas no sean una verdad, esto es trabajo inútil.»

Para el Gobierno de Alicante se indica al Sr. Stárico, al frente hoy del de las Baleares.—Así lo dice «La Paz.»

El inteligente profesor de dibujo de la Sociedad Económica. Sr. D. Juan Albacete, tiene ya restaurados los cuadros de la media naranja de la iglesia de San Miguel. El retablo está restaurado con tanta inteligencia, que parece no haber sufrido deterioro alguno.

Ayer debió celebrar sesion extraordinaria presidida por el Sr. Gobernador, el Ayuntamiento de Cartagena.

Ha llegado á esta ciudad, de paso para Madrid, el alcalde de Lorca don Francisco Pelegrin.

No ha tenido efecto por falta de licitadores el remate del servicio de bagajes de la provincia, para los años económicos de 1879 á 80 y 1880 á 81.

El «Boletin» publica la relacion de los deudores de plazos de Bienes Nacionales pendientes de pago en el mes de Mayo, los cuales serán apremiados, si pasados 20 dias desde su publicacion no verifican el pago.

Está vacante por fallecimiento del que lo desempeñaba el estanco sito en Miranda, dependiente de la Administracion de Rentas Estancadas del Pinatar.

El rio ha cobrado ya su tributo de sangre de todos los años. Ayer perecieron dos pobres quintos ahogados, el uno entró á bañarse y fué arrastrado hasta un sitio bastante profundo, y queriéndolo salvar su compañero, se arrojó al agua y tambien pereció.

La loteria ha favorecido en esta extraccion á esta ciudad. El premio segundo que segun parece no se ha repartido, pues medio billete lo llevan dos personas, ha caido en la administracion del Sr. Navarro.

Los precios del trigo en el almudí de esta ciudad oscilan desde 62 á 71 segun clase.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—La Santísima, Trinidad y San Salustiano cf.

Mañana San Primo, y San Feliciano mrs. y San Ricardo ob.

VELA Y ALUMBRADO.—Está hoy en las iglesias de San Juan y San Antonio.

En la primera por los difuntos de la cofradia de la Trinidad, misas de hora:

En la segunda por el

EXCMO. SR. D. VICENTE MINIO Y ESPOSA.

Mañana en San Juan Bautista por los cofrades de la Santísima Trinidad, misas de hora; y en San Antonio por

DOÑA BARBARA BELMONTE,
misas de hora.

Se descubre á las 8 y se reserva á las 6 y media.

Cultos.—Solemne novenario que dedica á Jesús Sacramentado su asociacion piadosa establecida en el Templo de Ntra. Sra. de las Mercedes de esta capital. Dió principio el día 4 al toque de oraciones, exponiéndose las nueve noches á S. D. M., predicando todas un P. Misionero.

—Solemne novenario que al Sacratísimo Corazon de Jesús consagra la congregacion de este título y el Apostolado de la Oracion, en la iglesia de religiosas justinianas de Madre de Dios; siendo hoy orador D. José Martinez Ramon.

—Sacros, reverentes cultos y cordiales demostraciones de gratitud que consagra en un solemne novenario á la soberana reina de cielos y tierra señora nuestra y madre clementísima, María Santísima del Carmen, la venerable orden Tercera y sus especiales y apasionados devotos, en su propia Iglesia, sita en el barrio de San Benito de esta ciudad de Murcia, en memoria de los innumerables favores que á todos dispensa con mano benéfica; autorizando estos cultos para su cabal complemento el augusto y adorable Sacramento del Altar que estará patente en todos los dias de la novena, siendo mañana el encargado de elogiar á tan soberana Señora, D. José Lozano.

COSAS VARIAS.**CANTARES.**

Te dije si me querias
y me digistes; veré.
Bastante tiempo has tenido
para tomar parecer.

No eres bonita que asombres,
ni fea que causes miedo.
pero tienes mucha gracia
y por eso yo te quiero.

Digo que no hay en el mundo
hombre que mi gusto tenga,
que estoy queriendo á una niña
mas chiquita que una almendra.

PENSAMIENTOS.

No hay pasion que tiegue tanto como el orgullo.
—Breton de los Herreros.

—Nada hay más venerable que la naturaleza, ni mas apelecible que la salud.—Schlegel.

Solucion á la charada anterior.

PE-LE-ON.

OTRA.

Prima y segunda es un círculo,
dos y terciá una ciudad,
una, tereia, dos, un nombre,
que el hombre suele llevar,
y el todo es muy delicado
si es de buena calidad.

ANUNCIOS.**AVISO INTERESANTE.**

El Sr. BONET, que para en esta poblacion por cinco dias, compra toda clase de objetos antiguos, como son:

Bandejas de plata, candelabros, cajas y todo lo de esta materia que esté grabado y cincelado.

Jarrones, platos, fuentes y figuras de china y demás loza española y extranjera.

Alhajas esmaltadas sobre oro, plata y cobre.

Relojes y candelabros de bronce de sobremesa.

Escritorios, papeleras y arcones de nogal, tallados.

Cotas de malla, espadas, puñales, rodelas, cascos y demás piezas de hierro de las que usaban los guerreros antiguamente, y otras piezas (sin ser armas) que tengan labores y adornos.

Mantillas blancas de blonda.

Tapices de lana y seda.

Colchas bordadas con seda de colores.

Ropas de iglesia bordadas con plata y seda sobre terciopelo y raso.

Trajes antiguos.

Cajas de hierro con grabados.

Idem esmaltadas.

Libros escritos en pergamino.

Relojes de bolsillo esmaltados en oro.

Monedas de plata y oro españolas.

Abanicos con el pais de cabretilla.

Estátuas, bronces, mosaicos, marfiles, cristales de colores y todas las rarezas de tiempos remotos.

Habita calle de la Trapería, núm. 31, fonda de Patron.

Pasa tambien á domicilio avisándole.

**ROBUSTIANO DELGADO,
PROFESOR DENTISTA.**

Pone toda clase de dientes, desde uno hasta la dentadura completa, y hace todas las operaciones concernientes á su profesion.

Ofrece al público su gabinete, situado en esta ciudad, calle del Contraste, número 5.

Horas de consulta, diariamente, de ocho de la mañana á seis de la tarde.

Imp. de EL DIARIO DE MURCIA,
Hospitalillo, 10.